

残業漬け私はごめんだ

甲斐が生きる

長時間労働の呪縛

長時間労働を嫌つて大企業を辞めた男性が綴るブログがある。

脱社会——。会社との距離をとり、ぐきかをブロガーの日野瑛太郎さん(30)がそんな題名で書くサイトに月10万人が訪れる。

日野さんは「長時間労働はいいこと」という意識が最も嫌でした」と振り返る。東大大学院在学中にITベンチャーを立ち上げたが2年ほどで経営が行き詰まり、東証一部上場の大手ソフト会社に就職。そこで見たのは、長時間労働を前提にした企业文化だった。

「今月の残業、100時間超え」と自慢げに話す同僚や、有給休暇を申し出ると嫌な顔をする上司……。

早めに仕事を片付けても追加の業務をどんどん振られ、残業時間が月50時間、70時間と延びていった。

「仕事のために生きてい

るんじやなくて、生きるために仕事をしている」「サービス残業は犯罪行為だ。他人の時間という資産を盗んでおいて、金を払わないのは窃盗と変わらない」日々の思いをブログに書き始めると、「漠然と感じていたことを言語化していく」と予想以上の反響が集まり、本を出版するほどになった。一方で、ブログには「仕事にやりがいを感じて長時間労働をしている人もいる」という批判もある。

2年前、約2年間勤めたその会社を辞めた日野さんは「やりがいを持つて仕事

に打ち込んでいる人を批判するつもりはない。多くの人は会社と自分の距離をうまく取れない『社會』にはなりたくないと思っているけれど、どうしていいか分からぬのではないか」と話す。

日野さんが疑問を感じた「月50時間」の残業は、毎日2~3時間程度残業するのを意味し、多くの日本企業で日常的に見られる長時間労働が男性や女性さだ。ふつうの企業に広がる長時間労働が男性や女性に何をもたらしているのか、考えたい。(津坂眞樹)

2面に続く

